

Axelle 124 - Décembre 2009

## **Maroc : Des femmes sur le chemin de l'exil**

Par Yasmina Hamlawi

Actuellement, 200 millions de personnes vivent en migration, soit à peine 2,8 % de la population mondiale. Les observateurs estiment que le phénomène ira en augmentant aussi longtemps que les pays d'origine n'offriront pas des situations démocratiques et économiques stables.

En même temps, la politique européenne en matière d'asile et d'immigration se fait de plus en plus répressive, tendant à assimiler les migrations à une agression et les migrants à des criminels. Cette politique de gestion des flux migratoires dépasse le territoire même de l'Union et conduit à la fermeture des frontières du nord de l'Afrique. Conséquence, la plupart des demandeurs d'asile et des migrants économiques qui arrivent au Maroc en espérant rejoindre l'Eldorado européen se heurtent, très vite, aux murs de l'Europe qui se dressent sur les côtes marocaines. « Prisonniers au Maroc » : c'est ainsi que se vivent ces hommes et ces femmes jetés sur les routes de l'exil par les guerres, les persécutions et la pauvreté.

**Pour commander ce numéro du magazine *axelle*, contactez la rédaction :**

*axelle* magazine

111, rue de la Poste - 1030 Bruxelles

Tel : 00 32 2 227 13 19

[axellemag@viefeminine.be](mailto:axellemag@viefeminine.be)